

El HRC Informa

La Unidad de Cirugía Esofagogástrica y Bariátrica, acreditada como Centro Formador Nacional

- En Cirugía de la Obesidad, siendo uno de los pocos centros titulados en España
- La Unidad coordinada por el Dr. Galindo cuenta con una experiencia de más de 900 casos en los últimos 6 años



9 marzo de 2017.- La Unidad de Cirugía Esofagogástrica y Bariátrica del hospital perteneciente al servicio de Cirugía General dirigido por el **Dr. Eduardo Lobo Martínez**, ha sido acreditada como Centro Formador Nacional en Cirugía de la Obesidad, convirtiéndose en uno de los pocos centros a nivel nacional con este título. Está unidad, que está coordinada por el Jefe de sección de Cirugía, el **Dr. Julio Galindo Álvarez** ha sido elegida tras una intensa y competitiva selección, teniendo en cuenta la calidad en la realización de cirugía Laparoscópica avanzada y el currículum y relevancia científica de los docentes.

Programa de formación en dos fases

Este programa contempla la formación quirúrgica en dos fases siguiendo la modalidad STS -Surgeon-to-Surgeon-. A través de cursos intensivos de inmersión en los que equipos quirúrgicos -cirujanos y enfermeras- de otras Comunidades Autónomas que vendrán al hospital para recibir formación en Cirugía de la Obesidad. En la segunda fase, los cirujanos de la Unidad prestarán su apoyo a la hora de poner en funcionamiento el Programa de la cirugía de la obesidad en sus respectivos centros.

El pasado día 3 de febrero se realizó el primer curso, permitiendo un intercambio de conocimientos acerca del tratamiento quirúrgico de la obesidad mórbida. Fue organizado por los **Dres. Julio Galindo, Pedro Carda, Francisca García Moreno,**

Pablo Priego, Marta Cuadrado y Gloria Rodríguez Velasco. Reunió a seis cirujanos y tres enfermeras correspondientes a centros sanitarios de la Comunidad Valenciana.

El curso se desarrolló según formato presencial con sesiones quirúrgicas en directo - 8 casos- en las que se han realizado fundamentalmente gastrectomías verticales - Sleeve- laparoscópicas, así como una cirugía de revisión por reganancia de peso en el que se transformó un sleeve en un bypass gástrico; y una sesión teórica en la que se desarrollaron diferentes presentaciones en relación con la organización de una Unidad Multidisciplinar de Cirugía Bariátrica, así como los resultados obtenidos en el propio hospital en cuanto a cirugía de revisión tras retirada de banda gástrica ajustable, complicaciones postoperatorias nutricionales y quirúrgicas del sleeve y del bypass gástrico.

Gran experiencia en Cirugía Bariátrica

La Unidad de Cirugía Bariátrica y Metabólica del hospital cuenta con una experiencia acumulada en más de 900 casos de cirugía de la obesidad en los últimos 6 años, y realiza un volumen mínimo anual de 120 casos, fundamentalmente de gastrectomía vertical y de bypass gástrico, así como de cirugía revisional, siendo uno de los grupos más punteros a nivel nacional.

Los excelentes resultados conseguidos en cuanto a pérdida de peso y resolución de comorbilidades en este tipo de pacientes, se han logrado gracias a la colaboración de los distintos servicios implicados en la Unidad, así como al alto grado de especialización en cuidados de enfermería tanto en quirófano, dado que es una cirugía laparoscópica avanzada, como en los cuidados pre y postoperatorios, en los que colaboran activamente en sus vertientes asistenciales y docentes las unidades que coordinan las enfermeras **Rosa de Dios, Anabel Bravo, Toñi Presencio y Fátima Carabaña.**

Esta Unidad demuestra una vez más su interés y compromiso en la formación de cirujanos en el ámbito de la cirugía bariátrica y laparoscópica avanzada, colaborando con distintos centros de la Comunidad de Madrid y del resto del país en la instauración y perfeccionamiento de programas y técnicas quirúrgicas laparoscópicas.

HRC Informa nº 21/2017